

ACERCA DE LOS AUTORES

José María Bravo Betancur

Nació en Medellín, en el hogar de maestro José María Bravo Márquez y doña Ana Betancur Campuzano. Realizó sus estudios de primaria en el Ateneo Antioqueño, la secundaria en el Colegio de San José y recibió el título de ingeniero civil en la Facultad de Minas de la Universidad Nacional, sede Medellín.

Profesor en la Universidad Nacional de Colombia sede de Medellín y en el Colegio Mayor de Antioquia. Ha ocupado altos cargos como profesional independiente en la empresa privada y en el sector oficial.

Entre sus obras están las eminentemente científicas en el campo de la ingeniería, y en el campo de la historia se ha dedicado especialmente a Medellín en distintos aspectos, biografías y monografías.

Ha recibido premios y distinciones tanto por su trabajo profesional, como por sus investigaciones históricas.

Pertenece a asociaciones artísticas, culturales y empresariales. Miembro muy destacado de la Sociedad Antioqueña de Ingenieros y Arquitectos, actualmente presidente de la Academia Antioqueña de Historia.

Alicia Giraldo Gómez

Nació en el Peñol. Hizo estudios primarios y secundarios en el Instituto Central Femenino. Licenciada en Sociología en la Universidad Pontificia Bolivariana, con diplomados en distintas disciplinas en la Universidad Central de Madrid, en la Universidad Pontificia Bolivariana y en la Universidad de Antioquia.

Dedicada a la docencia en secundaria y en la universidad. Rectora de varios liceos de Medellín, privados y públicos, especialmente en el Liceo Nacional Javiera Londoño.

Cofundadora de distintas asociaciones en el país y en el exterior; entre otros: Centro Cultural Hispánico en España y Unión de Ciudadanas de Colombia. Miembro de la Sociedad Bolivariana de Antioquia y miembro muy activo y comprometido de la Academia Antioqueña de Historia de la cual es Secretaria Emérita.

Entre sus obras cabe destacar: *El río Negro-Nare en la historia, Progreso y desarrollo de Antioquia*. Varias biografías y ensayos de carácter histórico.

Orlando Montoya Moreno

Nació en Bello. Hizo sus estudios de Odontología en la Universidad de Antioquia y un pos grado en la Facultad de Salud Pública Héctor Abad Gómez donde obtuvo el título de Especialista en Epidemiología.

Radicado en Yarumal ciudad a la que considera se segunda patria chica.

Dedicado a la investigación histórica y al ejercicio de la poesía. Su Monografía de Yarumal es lectura obligada para los investigadores de la Historia de Antioquia. Integrante del Taller de Escritores de Yarumal. Promotor y participante del primer encuentro de poetas del norte antioqueño, realizado en Yarumal y Santa Rosa de Osos.

Miembro de Número de la Academia Antioqueña de Historia.

Luz Posada de Greiff

Nació en Yarumal, bachiller del Instituto Central Femenino, egresada de la Universidad de Antioquia, en la primera promoción de la Escuela Interamericana de Bibliotecología. Desde entonces ha estado vinculada a distintas bibliotecas: Biblioteca Pública de Arlington, Massachuset, a la Biblioteca de la Andi, la Biblioteca Pública Piloto, Biblioteca de la Academia Colombiana de Historia y Biblioteca del Centro Colombo Americano.

Investigadora. Es de su autoría el libro don *Andrés Posada Arango, Botánico Ilustre*.

Colaboró en la obra *Medellín, su origen, progreso y desarrollo* y orientó la tesis presentada en la Sorbona sobre Manuel Mejía Vallejo, por el Padre Jesuita Marino Troncoso.

Pertenece a Aseibi-Asociación de egresadas de la Escuela Interamericana de Bibliotecología; fundadora y miembro activo de la Fundación Mariana Arango Trujillo, dedicada a las bibliotecas populares. Miembro de Número de la Academia Antioqueña de Historia y de la Sociedad Bolivariana de Antioquia.

Evelio Ramírez Martínez

Nació en La Ceja. Sus estudios de primaria los realizó en su ciudad natal, y comenzó el bachillerato, que terminó en el Liceo Antioqueño. Estudió Ingeniería Civil en la Universidad Nacional, sede de Medellín, y luego Ingeniería Administrativa en la misma Universidad.

Ha ejercido la Ingeniería por largos años. Fue interventor de la construcción del Teatro Pablo Tobón Uribe, diseñador de la estructura de la Biblioteca Pública Piloto. Por más de diez años ejerció la docencia en las Facultades de Ingeniería y Arquitectura en la Universidad Nacional. Fundador-Decano de la Facultad de Ingeniería Civil en la Universidad de Medellín.

Ha desempeñado varios cargos públicos entre ellos la Alcaldía de Medellín y la Embajada en Bulgaria. Ha sido colaborador de distintos

medios de comunicación. Distinguido y condecorado por varias instituciones, entre ellas, la Universidad Nacional, la Universidad de Medellín y la Sociedad Antioqueña de Ingenieros.

Miembro de la Academia Antioqueña de Historia y de otras entidades.

Historiador de vocación profunda. Político activo.

Socorro Inés Restrepo Restrepo

Nació en Medellín. Licenciada en Filosofía y Letras en la P.U. Javeriana. Diplomada en Pedagogía y Literatura de la misma Universidad. Magíster en Educación –Orientación y Consejería– de la Universidad de Antioquia. Docente en colegios de secundaria y de la Universidad. Ha publicado libros de pedagogía, folletos de historia y colabora en revistas y periódicos de carácter pedagógico y cultural. Perteneció a varias instituciones de carácter cultural. Actualmente Presidenta de la Sociedad Bolivariana de Antioquia y Secretaria General de la Academia Antioqueña de Historia.

Rafael Iván Toro Gutiérrez

Ingeniero de la Universidad Nacional sede Medellín. Estudios de Derecho (CUR Medellín) Director de la Revista Arcón, Tesorero y Miembro correspondiente de la Academia Antioqueña de Historia, miembro de número de la Sociedad Bolivariana de Antioquia y miembro de número del Centro de Historia de Sonsón.

Fabio Villegas Botero

Nació en Sonsón. Licenciado en Filosofía y letras de la Universidad Pontificia Javeriana de Bogotá; en Teología, de la misma Universidad. Economista de la Universidad de Sofía en Tokio, Japón. Y Doctor en teología de la Universidad Pontificia Bolivariana, Medellín. Políglota. Se ha desempeñado como profesor universitario en distintas universidades de la ciudad y el extranjero. Autor de numerosos libros y folletos; colaborador en la prensa de la ciudad. Investigados en amplios campos de la cultura. Ha propuesto a consideración del medio cultural un reloj decimal y un

calendario universal perpetuo. Acreedor a muchos reconocimientos, entre ellos el Premio del Concejo de Medellín de 1995 y el Premio Nacional de Filosofía en 1996.

Pertenece a distintas academias y entidades, Miembro de la Academia Antioqueña de Historia.

Olga Elena Mattei E.

Poeta colombiana, autora de diez libros publicados y 32 inéditos.

Autora de texto poético de cantata estrenada en París con orquesta y coros de la radio y la T. V. francesa, 1976.

Premio Internacional de poesía, España.

Premio Nacional de Poesía, Colcultura.

Condecoración *Antioqueña de Oro* Gobernación de Antioquia 2004.

Condecoración Mariscal Jorge Robledo, de la Asamblea Departamental.

Otros varios premios y condecoraciones internacionales y nacionales

Recitales individuales en auditorios importantes de París, New York, Washington, Madrid, Granada, Frankfurt, Hamburgo, Berlín, Toronto, Los Ángeles, San Francisco, México y veinte ciudades de América Latina.

Invitada a numerosos congresos internacionales como ponente y conferencista.

Rosita Turizo de Trujillo

Egresada de la Normal Antioqueña y del Instituto Central Femenino. Abogada de la Universidad de Antioquia. Merecedora del premio **Excellencia**, por su calidad intelectual.

Cargos:

Juez de la República, Abogada de la Contraloría Municipal, Auditora del Ferrocarril de Antioquia y Fiscal Sexta del Tribunal Superior de 1965

a 1985. Profesora de la Facultad de Trabajo Social de la U. P. B., Presidenta de la Universidad Autónoma Latinoamericana. Socia fundadora en 1955, de la Asociación Profesional Femenina y su primera Presidenta. Socia fundadora de la U. C. C. en 1957. Presidenta Nacional en dos períodos.

Distinciones:

Medalla al Mérito Femenino categoría Oro, del Municipio.

Orden del Comendador, del Congreso de la República.

Medalla nacional María Currea de Aya.

Medalla José Félix de Restrepo de la Universidad de Antioquia y otras más.

Elvira Berrío de Jaramillo

Estudios en el Instituto de Capacitación José Félix de Restrepo y en el Instituto Comercial Antioqueño.

Cargos:

Cámara de Comercio de Medellín, Directora de Registro Mercantil y de Certificación.

Gerente de Turantioquia. Secretaria de Educación en Antioquia. Directora de la Secretaría de Administración Pública de la Presidencia de la República, con sede en Bogotá. Representante a la Cámara y autora de importantes proyectos educativos como el desarme de juguetes infantiles. Cofundadora de la Corporación Mujeres por Colombia. Vicepresidenta de la Unión de Ciudadanas de Colombia y Asesora Permanente.